



CONTRALORÍA
GENERAL DE LA
REPÚBLICA

La Academia de Control Gubernamental realiza la primera EDU Feria 2023



La EDU Feria 2023 es a beneficio de todos los colaboradores de la Contraloría General de la República, con el objetivo que puedan educarse cada vez más.

La jefa del Departamento de Investigación y Desarrollo de Competencias Laborales de la Academia de Control Gubernamental, Paula Barrios indicó que este espacio se facilitó para acercar a los colaboradores con las universidades con las que la Contraloría mantiene convenios, para que puedan aprovechar las oportunidades de estudios que ofrecen con precios especiales.

Durante la ceremonia de inauguración de la EDU feria 2023, se contó con la presencia del subcontralor General, Dagoberto Cortez Castro; la secretaria General, Zenia Vázquez de Palacios; la directora de la Academia de Control Gubernamental, Yovanina Návalo González y directores de la Contraloría.





CONTRALORÍA
GENERAL DE LA
REPÚBLICA

El subcontralor Dagoberto Cortez inaugura stand de la Contraloría General de la República en la Feria Internacional de David



22 de marzo

“Tenemos una Contraloría más especializada y fortalecida en la prevención y detección de la corrupción” Gerardo Solís

Cortez Castro, acompañado de Zenia Vásquez de Palacios, Secretaria General y de Samuel Moreno, director del INEC, realizó un recorrido por los diferentes pabellones de la feria de David, efectuando el corte inaugural de la Pintoría de Artesanías, Sodical, el Banco Popular, Caja de Pensiones, entre otros.





Métodos y Sistemas celebró su vigésimo tercero aniversario



En ocasión de su aniversario número 23 la Dirección Nacional de Métodos y Sistemas de Contabilidad distribuyó panfletos informativos, así como dulces para degustar, entre los compañeros de otras direcciones, antes de la hora de entrada del personal.

El director nacional de Métodos y Sistemas, Felipe Almanza, junto a un grupo de esta dirección que está integrada por 189 servidores, dieron a conocer, parte de sus misión y lo que han logrado establecer para el sector gubernamental.

Felicidades a Métodos por esta iniciativa.





CONTRALORÍA
GENERAL DE LA
REPÚBLICA

2 de marzo de 2023

Métodos y Sistemas celebró su vigésimo tercero aniversario



La Contraloría General de la República recibió a La Selección Mayor Femenina de Fútbol de Panamá quienes vencieron a Paraguay en repechaje 1-0 y asegurando con esta victoria su pase al Mundial.

La visita contó con la presencia de varias de las jugadoras, Staff del equipo y Manuel Arias, Presidente de la Federación Panameña de Fútbol, quienes se reunieron con la secretaria general de la Contraloría, Zenia Vásquez de Palacios.

Los aficionados del fútbol lograron tomarse fotografías con las deportistas y dar a conocer la satisfacción y alegría por la victoria histórica.





Continúan los Censos Especiales, empadronan trabajadores de los establos del Hipódromo Presidente Remón



Unos 25 empadronadores participaron de esta jornada censal, visitando los 87 establos del Hipódromo, divididos en siete secciones, en el cual viven más de 400 personas, responsables de cuidar y mantener a los equinos.

Estas jornadas censales que desarrolla el Instituto Nacional de Estadística y Censo (INEC) de la Contraloría General de la República, forman parte de las estrategias que incluyen las viviendas colectivas. El contralor Gerardo Solís, expresó que los datos estadísticos recabados de este empadronamiento conlleva una metodología especial que permite captarlos para luego ser incluidos en las cifras nacionales.





Dirección de Fiscalización brinda apoyo a centros educativos en Panamá Oeste



La Dirección Nacional de Fiscalización de la Contraloría General de la República realizó una gran labor de responsabilidad social, al brindar apoyo a centros educativos en la provincia de Panamá Oeste, con el objetivo de que estuvieran en óptimas condiciones para recibir a los cientos de estudiantes para este año escolar 2023.

En esta ocasión voluntarios provenientes de la ciudad capital y Panamá Oeste acudieron desde muy temprano al Centro Educativo Bilingüe de Burunga en Arraiján para realizar la limpieza en general y principalmente en las aulas, antes que los estudiantes llegaran para recibir sus clases.





Crean mesas de trabajo para la Certificación de Auditores Internos Gubernamentales



La Academia de Control Gubernamental en cumplimiento con la Ley 351, inauguró la Mesa de Trabajo para la creación del diseño curricular de la Certificación de los Auditores Internos Gubernamentales, con la participación de Auditoría General, Auditoría Interna, Investigación y Auditoría Forense, Fiscalización General, Asesoría Jurídica, Recursos Humanos y la Academia de Control Gubernamental.

Recientemente contaron con el aporte de la presidenta del Instituto de Auditores Internos la Magister Myrka Acosta, para estudiar las estrategias a seguir en busca de la accesibilidad de las Normas Internacionales para el Ejercicio Profesional de la Actividad de Auditoría Interna.



¡Hay oxígeno para todas!



Conmemorando el 8 de marzo Día Internacional de la Mujer, la Contraloría General de la Nación realizó un taller motivacional sobre el liderazgo y empoderamiento de la mujer liderado por la Secretaria General Zenia Vázquez de Palacios para colaboradoras de la institución, en el Auditorio Jorge Luis Quijada, Academia de Control Gubernamental.

La licenciado Raquel Orozco dio las palabras de bienvenida resaltando la importancia del 8 de marzo, de cómo inició esta lucha en 1857 ,por unas trabajadoras de una compañía textil en Nueva York y por qué el color morado representa la lucha de este día.

La secretaria General Zenia Vázquez de Palacios dio inicio a este taller motivacional con distintas dinámicas para que todas participaran y hacer sentir en confianza a las presentes.





CONTRALORÍA
GENERAL DE LA
REPÚBLICA

15 de marzo de 2023

Funcionarios de Miviot se capacitan sobre uso de la herramienta IntoSAINT de la Contraloría



El Ministerio de Vivienda se convierte en la tercera entidad estatal en participar del Taller de Autoevaluación de la Integridad (IntoSAINT), una herramienta impulsada por la Contraloría General de la República, para mejorar la transparencia y controles de integridad de este ministerio.

Emanuel Ayala, subdirector de Rendición de Cuentas de la Contraloría General de la República, aseguró que se capacita a personal del Ministerio de Vivienda, en un taller de tres días que permitirá a los funcionarios lograr mejores procesos relacionados con las vulnerabilidades, sistemas de controles de la integridad, entre otros.





CONTRALORÍA
GENERAL DE LA
REPÚBLICA

17 de marzo de 2023

Director del INEC hace balance de los Censos en Veraguas



Una reunión de balance preliminar de los Censos Década 2020, XII de Población y VIII de Vivienda, sostuvo Samuel Moreno, director Nacional del Instituto Nacional de Estadística y Censo (INEC) con el personal de la sede de Santiago, provincia de Veraguas.

En la reunión participaron Dagmar Vergara, jefa provincial del INEC en Veraguas; Gina de Solís, subdirectora Nacional Económica y personal de coordinación y de campo de la provincia.





INEC rinde informe preliminar a miembros de la CAMCHI



El director del Instituto Nacional de Estadística y Censo (INEC) de la Contraloría General de la República (CGR), Samuel Moreno, se reunió con miembros de la junta Directiva de la Cámara de Comercio, Industria, Agricultura y Turismo de Chiriquí (CAMCHI), donde conversó de los resultados preliminares exclusivos de la provincia, de los censos Década 2020, XII de Población y VIII de Vivienda.

Moreno manifestó a los presentes que los resultados que nos está brindando preliminarmente los Censos es una data económica y social muy importante tanto para el sector público y privado de la provincia fronteriza con Costa Rica.

En la reunión estuvieron por la CAMCHI, Felipe Venicio Rodríguez, presidente saliente de la CAMCHI; Jorge Tovar, presidente electo; Gloribel Castillo de Arias, directora Ejecutiva de la CAMCHI e Iván Mastino, director Suplente de la CAMCHI, quienes formularon sus inquietudes todas atendidas puntualmente por el director Moreno.



Inec realiza visita de cortesía a la Facultad de ciencias Agropecuarias de la UP



El director del Instituto Nacional de Estadística y Censo (INEC) de la Contraloría General de la República (CGR), Samuel Moreno, acompañado por su equipo de trabajo, realizó una visita de cortesía a la sede de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad de Panamá (UP-FCA), ubicada en la ciudad de David, provincia de Chiriquí.

La subdirectora Económica del INEC, Gina de Solís y el director Moreno, atendieron las inquietudes planteadas por los estudiantes y docentes.

El decano Eldis Barnes y el vicedecano de la (UP-FCA), Simón Vásquez, agradecieron la visita del INEC a esta casa de estudios superiores.





INEC participa de seminario regional “Hacia una agenda regional en materia de políticas públicas de desarrollo rural”



Con el objetivo de analizar las transformaciones recientes de la ruralidad en los países de Latinoamérica, el director del Instituto Nacional de Estadística y Censo (INEC) de la Contraloría de Panamá, Samuel Moreno, participó de una actividad con representantes de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA), y el Ministerio de Desarrollo Agropecuario (MIDA).

Explicó durante su intervención, sobre la importancia de la elaboración de políticas públicas de ruralidad, basadas en tecnología, apoyo técnico y análisis agronómico, que sirvan para potenciar la región latinoamericana.





Censos de Panamá se convierten en referente para países miembros de CEPAL



La experiencia en tecnología utilizada por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censo (INEC), de la Contraloría General de la República, para la realización de los Censos Década 2020, se convirtió en unos de los referentes para los países participantes del seminario regional sobre políticas públicas de desarrollo rural.

Samuel Moreno, director del INEC, destacó que la utilización de los Dispositivos Móviles de Captura (DMC) en el XII Censo de Población y VIII de Vivienda, en materia de ruralidad arroja resultados preliminares relativos a la situación de la población con servicios de agua potable, alcantarillados, educación y electricidad, pero destaca los avances en materia de conectividad.